

Al fin se formó el Gobierno mayoritario con Lerroux, Melquiades, la C. E. D. A. y Compañía

¿VIVA LA REPUBLICA?

En algunos puntos de España ha sido declarada la huelga general

El ex ministro del Gobierno provisional de la República, D. Miguel Maura, habla de la disolución de Ayuntamientos en 1931 y del Pacto de San Sebastián

—¿Rectificar? ¿Otra vez? ¡No, por Dios! ¡De ninguna manera!
—Un ataque tan directo...
—Me importan ya los ataques directos y los indirectos..., lo que esta colilla... (Lanza el cigarrillo sobre un cenicero de bronce y continúa.)

Salir ahora a relucir la destitución de unos ayuntamientos en pleno movimiento revolucionario es pintoresco y ridículo... Yo suspendí únicamente los ayuntamientos que llegaban con actas de constitución taradas por la inmoralidad y la falsificación. Suspendí muy pocos ayuntamientos con todo... Además convoqué nuevas elecciones a los veinte días siguientes, y así las elecciones constituyentes se celebraron teniendo los pueblos los ayuntamientos

que eligieron libremente. Esa fué la conducta del Gobierno provisional de la República... Cánovas del Castillo, el año 76 disolvió todos los municipios republicanos, y las elecciones del 76 se hicieron con ayuntamientos monárquicos nombrados directamente por el Ministerio de la Gobernación... Pero repito que no vale la pena de rectificar. ¿Para qué? ¿No ve usted que no van a entenderlo? ¡Y si lo entienden son incapaces de un gesto de lealtad! ¡No digan nada!... ¿No hemos dicho una y mil veces que en el Pacto de San Sebastián no se entregó la patria a nadie y que lo que tendrían que hacer



todos los españoles es levantar un monumento a todos los que tomamos parte en la histórica reunión? El Pacto de San Sebastián no fué más que una ley de procedimiento en la que se convino que Cataluña no haría nada por su cuenta, aceptando como bueno lo que decidieran las Cortes Constituyentes, y bajo esta palabra se logró que el Gobierno provisional acabara con la República catalana, que se implantó en las últimas horas de la Monarquía... Fué bajo la Monarquía cuando el señor Maciá implantó la República catalana; todavía estaban en la presidencia del Consejo de ministros y en los ministerios de la Guerra y Gobernación aristócratas, almirantes y generales, hombres del viejo régimen que no se lanzaron a defender la unidad nacional, ni mucho menos, sino que procuraron salvar intereses de menor categoría. Y fué gracias al Pacto de San Sebastián y al Gobierno de la República como Cataluña rectificó el gesto del señor Maciá y aceptó entrar por los cauces que el Pacto de San Sebastián establecía, acatando lo que las Cortes Constituyentes acordaran, como así fué... Y esa es la verdad histórica, quieran o no...

Y nada más nos dijo el prestigioso y republicantísimo político conservador.

Ingenio ajeno

Preguntó un periodista a Gil Robles:

—«De manera que se sacrificará una vez más la Ceda.»

Y contestó Gil Robles:

—«Hay muchas maneras de sacrificarse.»

Por ejemplo, «aceptando» tres carteruchas de poca importancia: la de Trabajo, Justicia y Agricultura. ¡Bah! Cualquiera cosa.

Los católicos son así: siempre están dispuestos al sacrificio.

«La tranquilidad en España es absoluta.» Pero la procesión anda por dentro. Esperando a ver si sale la de los de la negra hopalanda y la casulla bordada.

«Los socialistas pidieron el Poder para satisfacer sus ansias»

¿Nada más? ¿Satisfacer sus ansias solamente? ¿Ves qué modestos?

Sale Lerroux y entre Samper. Sale Samper y quiere entrar Lerroux. Pero ¿es que se han creído ustedes que esto es un círculo vicioso?

Comunican de Valencia que la cosecha de arroz es regular.

No importa. Se mezcla el que se coseche con maíz, y a lo mejor resulta un buen negocio.

Hay precedentes.

El señor Samper sacrificándose una vez más ha ascendido de Presidente del Consejo a ministro de Estado.

Como subo subo...

Precauciones en torno al Congreso. Guardias rodeando al Congreso. Dentro del Congreso, la «representación» del pueblo. Fuera del Congreso, el pueblo «sin representación». ¡Euforia!

«Banquete a Rico Ruano.»

¿A Rico y a Ruano? No quedan ni migas.

El «trío de la bencina» llegó así al Congreso:

Primero, Azaña; segundo, Casares; tercero, Domingo.

El Domingo no pudo entrar. No le ha dejado el lunes.

De las consultas:

«El presidente de las Cortes estima que una disolución ahora sería un peligro para la paz pública.»

¿Cómo para la paz? Para la paz y para el cómodo asiento sobre el alto sitial del Parlamento.

La «Gaceta de Madrid» cita hoy nada menos que a Alonso Sabio.

Alguna mala «partida». Seguro.

OTRO EJEMPLO

Hablar de fijar un precio mínimo a la uva, es caer, para algunos, en pecado grave de ignorancia, por lo que a cuestiones económicas se refiere.

«Parece mentira que se le ocurran a usted semejantes barbaridades! ¿No ha oído usted que la ley de la oferta y de la demanda?...» preguntan los defensores de la libre contratación, a quienes se atreven a insinuar la conveniencia de una política de tasas.

Y, efectivamente, la tal ley es ya una venerable anciana, para que su existencia pase inadvertida para persona medianamente culta. Pero, junto a la ancianidad venerable de esa ley, está la realidad moderna y la necesidad sentida de darle de lado cuando estorba. Y bueno es enterarse de todo.

Hace pocos días, apareció en la Gaceta, un Decreto del Ministerio de Agricultura por virtud del cual se pone como obligatorio un precio mínimo remunerador, al arroz cáscara. Y dice la disposición que es del día 25 del pasado mes, que se determina un «precio mínimo de venta, en forma que garantice que el agricultor cubra, al menos, los gastos de su cultivo, a fin de asegurar con ello la permanencia en la producción de un cereal de tan gran importancia en la economía nacional». Por lo cual, desde la publicación del Decreto, el precio mínimo para los 100 kilos de arroz cáscara de la variedad Benlock y similares, limpio, sano y en la era, será de 36 pesetas etc...

Aquí estamos discutiendo todavía si el Jurado Mixto está facultado pa-

ra poner precio a la uva, y Entidades de labradores que tienen la obligación de defender los intereses del campo, como primordiales a la economía local, se atreven, cuando más, a dirigirse con timidez y tardamente, al organismo mixto de la producción vitivinícola transmitiendo la solicitud de unos socios, en pro de la tasa de la uva.

Para favorecer el mercado, se ha preferido acudir al Servicio Nacional del Préstamo Agrícola, a don Julián que iba a traer a los agricultores los medios necesarios para desenvolverse en la campaña, y a evitar un envilecimiento de precios.

Ya vino don Julián, no con los cuartos, sino con unos impresos que dejó en el Ayuntamiento y en la Comunidad de Labradores. A nosotros nos parece admirable la visita de don Julián, y más admirable si no se pone pelmazo para el envío de fondos, y parece que se está poniendo. Pero lo grave es que don Julián no vino solo; lo acompañaba un mal encarado personaje que iba tomando notas cada vez que se formulaba la petición de un préstamo; nadie se fijó en él, porque todos miraban a don Julián con ojos entrecerrados. Únicamente a nosotros se nos ocurrió preguntar.

—¿Quién es ese?

—¿Cuál?

—Ese que está tan callado al lado de don Julián.

—Es el tío Paco—nos contestaron.

—¿Qué tío Paco—inquirimos.

—El de la rebaja, hombre; pero no digas nada, que, como se enteren aquí se va a armar.

Martín Roca

LAS OSADIAS MONARQUICAS

«ULTRAJES A LA BANDERA» Y ALGO MAS

Si algo pudiera producirnos asombro aún, sería, sin duda, la tolerancia de que disfrutaban los monárquicos para combatir a la República, precisamente cuando va dejando de ser fácil obrar con verdadero republicanismo. Innegable es, y todo el mundo sabe que los partidos derechistas, reaccionarios, tienen más libertad para su actuación y propaganda que los mismos republicanos auténticos. En la Prensa esta diferencia es más ostensible; los periódicos monárquicos se encuentran en situación privilegiada, atacan a campo abierto, y, por el contrario, los que hicieron grandes sacrificios por el régimen actual, los que quieren impedir que los «fríos» de última hora y los monárquicos hieran a la República por la espalda, se ven obligados a autocensurarse, a reducir su brío, a mutilar sus argumentos y aun a guardar un silencio penoso y lamentable.

Podríamos hacer comparaciones demostrativas, presentar contrastes demasiado comprensibles para que no tuvieran por sí mismos valor de censura; pero no es necesario, porque en el ánimo de todos cuantos nos lean habrá un juicio favorable a nuestros asertos. Lo que sí queremos destacar es que en «A B C» el «char-

lista» número 2—aludimos a Federico Santander—se ha atrevido a ultrajar a la bandera tricolor—nacional y republicana—, según es norma entre los políticos borbónicos.

El señor Santander ha dicho cosas como éstas:

«De todos los desaciertos republicanos, que son innumerables, ninguno supera a ese de substituir la enseña nacional. La bandera bicolor no es una bandera de régimen, sino histórica y española.»

Esto es un modo de decir que la tricolor no es nacional. Para Federico Santander el morado de la bandera no tiene ninguna significación, como no tenga ésta, encontrada, según dice, por un misionero: «¡Penitencia por nuestros pecados!» Se atreve a escribir también que, al ser rasgada, queda «redimida de su pecado de origen». Y, con más habilidad y artificio, prosigue profiriendo ofensas inadmisibles, cuya importancia crece si se tiene en cuenta qué es lo que se pretende lograr con ellas.

El cronista lo dice con bastante claridad. Véase:

«Y ahora un punto de meditación. Los desmanes separatistas contra los símbolos de España en el homenaje al último «conseller en cap» no son

(Continúa en la 4.ª plana.)

Este número ha sido visado por la Censura

¡Miau!

A don José A. maestro de H. le han robado la cartera con setecientas pesetas.
(De los periódicos)

¡Miau! — Y perdónese esta interjección, vulgar, del exuberante vergel castellano en honor a que, en su sintetismo, encierra todo un cúmulo de palabras pálidamente expresivas a su lado—. ¿Qué a un maestro nacional español le han robado...? No. Ni setecientas, ni cien pesetas. No, no puede ser. ¡Miau!, mejor dicho. Dejaría el maestro español de ser maestro; habrían perdido las pesetas todo su valor o sería una broma pesada la numeración, si pudiéramos crear esta pesada broma de que a don J. A. maestros de H. le han robado una cartera con setecientas pesetas nada menos. No. Ni hay maestro español que no se sienta inefablemente acojido ante la sola posibilidad de poseer un día esa suma—química—para que se la dejase llevar—ni puede haber un maestro consciente que use cartera. El maestro, el día que cobra, coge sus duros y sus billetes, los encierra fieramente en su puño crispado; hunde el puño en un bolsillo del pantalón, y corre a casa, baja la cabeza para no ver ni oír, adonde le esperan las facturas impacientes del casero, de la tienda, de la carbonería, de la tahona.

¡Setecientas pesetas en una cartera de maestro...! De buen humor se hallaría el gaecillero que lanzó la noticia.

Si un maestro, un día, cogiese por su cuenta esos siete billetes, negra vería la cuadrilla de aquel Borja aventurero, en los tiempos de nuestro belfudo Felipe V. para arrebatárselos. No lo crean ustedes.

Y si no, bien reciente está la historia de Ramoncho. Aunque la conozcan, déjenme repetirla para pasmo de extraños.

Mi amigo Ramoncho, acostado una noche, creyó oír ruido en el gabinete vecino a su alcoba; oyó, mejor, un rumor sospechoso. Incorporó en el lecho, atento el oído. Y el rumor llegó de nuevo, claro y preciso: alguien andaba en el cuarto contiguo. Alcapzó el pantalón Ramoncho, y descalzo, y descalzo y a oscuras, se dirigió a la puerta. En efecto; una persona huroneaba, desorientada, la habitación. Notaba Ramoncho la indecisión del visitante en las pisadas, tan pronto junto a la puerta, como, tras unos pasos táticos, en el extremo opuesto del gabinete. Y corrobó su supuesto un haz de luz blanca, filtrada bajo la puerta de la alcoba un instante, y un taca sordo, pero redondo, de hombre enérgico que se equi vocó.

—¡Concho!

Abrió bruscamente Ramoncho la puerta—ciudadano que nada teme por que nada ha de perder—y dió luz:

En efecto: en medio del desvencijado gabinete, perniabierto y más sorprendido que asustado, un hombre; un hombre de película, de película—puntuálicemos—muy «alta comedia Paramount»: frac, sombrero de copa, gardenia. Sobre una butaca, cómoda en sus buenos tiempos, el abrigo y el pañuelo de seda.

—¡Caramba!—dijo Ramoncho, verdaderamente asombrado.

El caballero del frac no dijo nada. Se cuadró, descubrióse y, en la reverencia leve, dejó ver su magnífico peinado. Luego:

—Perdón—habló—. He debido equivocarme de piso—. Y al gesto interrogante de Ramoncho hizo la pregunta;—Disculpe, señor; ¿no es ésta la vivienda de Benjamín el joyero?

—No, señor.

—¿De veras...?—y examinando la estancia, como deplorando el tiempo

y el trabajo perdido hasta llegar a ella, agregó:—¡Qué penal! Con lo bien que estaba preparado todo...! ¡En fin!...

Sacó ante los ojos, desorbitados por la sorpresa, de Ramoncho la fantástica pitillera de concha y platino; ofreció un pitillo, encendió otro, y, cogiendo el abrigo y el pañuelo de sobre la butaca cómoda, otrora insistió:

—Una pena, una verdadera pena... El viejo Benjamín compró hoy el collar de brillantes más fantástico que hay en el mundo. Pero ya...

Mohino, cariacontecido por aquel, acaso el primero—fracaso de su vida de ladrón de película Paramount, «muy alta sociedad», colocóse el sombrero gentilmente caído sobre una oreja. Y ya en despedida:

—Perdóneme, señor. Lamento en el alma la molestia que le ha causado mi estúpida equivocación. He interrumpido su sueño y, lo que es peor, le habré asustado.

—Oh, no—desechó Ramoncho—Asustarme no. ¿Por qué...?

El caballero del frac tornó a examinar la estancia desvencijada.

Y hubo de creer a Ramoncho. ¿Para que diablo iba a asustarse aquél pobre hombre de un ladrón ni de mil ladrones? Y le preguntó:

—¿Qué es usted?

—Maestro.

—¡Ah...!

Sacó la cartera. Y de la cartera un billete que dejó en cualquier parte.

Se despidió con su reverencia, con su sonrisa:

—Adiós, señor. Le suplico, solo, una poca discreción.

Ramoncho, fascinado, le dejó hacer, le dejó ir. Sonó un portazo. Cogió Ramoncho el billete. Era un billete—ustedes sabrán como son porque yo no estoy en vena de describir—de a mil. Un billete de a mil pesetas que Ramoncho examinó con minuciosidad.

Luego, el billete en la mano, recorrió el piso: echó cerrojos, aseguró falseas, cerró llaves. Y tras la puerta de la alcoba, siempre el billete de a mil en la mano, puso el baul y las sillas, y el lavabo. Arrimó el respaldo de la cama a la puerta...

**

En Ciempozuelos hay un loco; un pacífico loco que lleva siempre crispadamente cerrada la mano derecha.

Y cuando alguien le pregunta qué guarda en la mano, responde:

—Mil pesetas; un billete de a mil pesetas...

Gustavo del Barco

Dr. Magdaleno M.-Peñasco

Especialista en
Garganta, Nariz
y Oídos.

CLINICA: Castellanos, 5

“La Innovación,”
(antigua “Casa MANELO”)
CASTELLANOS, 2

Nuevo Establecimiento altamente surtido en fantasías para Señora.

Unica Casa que vende barato todos sus artículos.

Géneros blancos a precios de fábrica.

CLASES SUPERIORES
2, CASTELLANOS, 2

LA CIENCIA DE LA MUERTE

El sonido como arma destructora

Un nuevo elemento de combate para la guerra futura

La actividad se centuplica en los laboratorios. Antes era la bacteria preparada como futura fuerza de combate. Pero el mortífero descubrimiento ha pasado ya de actualidad, como los acontecimientos que se suceden sin pausa alguna en este siglo de lo vertiginoso.

La bacteria está desahuciada. Hay que buscar otras armas que sean aún más destructoras. Intangibles e invisibles, potentísimas e inevitables: he aquí las condiciones que han de tener los nuevos avances de la ciencia de la Muerte. Y el sabio continúa trabajando, no para salvar a la Humanidad de los innumerables peligros que constantemente la acechan, sino para amenazarla con insospechados riesgos, hijos de una pesadilla.

En Venecia se ha celebrado un Congreso de Radiobiología, y un profesor de la Universidad de Baltimore hizo unas demostraciones que han dejado atónitos a todos los profesores de la Asamblea doctísima.

—¡Asombroso y genial!—exclamaban los profesores, encorvados bajo el peso de la sabiduría y la superconciencia.

Tienen razón. Asombrosos y geniales fueron los secretos que reveló el sabio de la Universidad norteamericana, y que consisten en la manipulación, desarrollo y refinamiento de la muerte sobre el sonido. Existen sonidos que matan y que además—suprema concepción del genio—no son perceptibles al oído. La Muerte viene sigilosa, invisible, impalpable, callada, con un rumor tan íntimo que no sale de ella.

El experimento que examinaron los profesores, sin respirar, dada la emoción que les embargaba, es sencillo y aparatoso a la vez:

Una vasija grande con aceite. En el fondo, un trazo de cuarzo sometido a una corriente oscilante de doscientos ochenta mil períodos por segundo y una tensión de cincuenta mil voltios. Las caras de los profesores se congestionaban. La ansiosa expectación. La Ciencia pierda su proverbial fiabilidad, se emociona, siente deseos de gritar su omnipotencia. Y el profesor de la Universidad norteamericana, sereno y orgulloso de sí mismo, explica:

—El resultado de estos experimentos consiste en la transmisión al aceite de vibraciones que son en realidad sonidos, pero sonidos que no es posible oír.

El acento del profesor es breve, cortado, con esa cadencia yanqui unitonal y tirada a cordel, como las ciudades estadounidenses.

Se intensifica la expectación, y las demostraciones llegan a su interés álgido. El profesor introduce dentro de la vasija de aceite un vaso con peces de colores. En seguida, fulminantemente, los peces mueren como heridos por el rayo. El sonido que no se oye ha penetrado en la flexibilidad del pez y le mata. La experiencia es magnífica. Y lo es también la del tubo de cristal que el profesor introduce en la vasija; el profesor se quema los dedos, pero el tubo de cristal está frío. ¡Milagro, milagro!...

Los sabios cambian impresiones entre sí. Deliberan. Aquel hombre es un dios. Habrá que proponer para él una condecoración, una recompensa que le haga gozar de la gloria, del acatamiento del mundo. Aquel hombre no está engendrado como los demás. Tiene el misterio de los brujos de la Edad Media, la pátina

infernal que se pega a la piel de los hechiceros, la suficiencia de la retorta y el alambique.

Interrumpe la deliberación admirativa un tema forzoso, y forzado para llegar al límite de la investigación: la hipótesis. Supónese que estas ondas de ultrasonido emiten otras ondas de alta temperatura capaces de producir la muerte. Pero hay aún otra teoría: la de que la muerte puede ser ocasionada por la deliberación de gases que forman parte de la sangre al verse sometido el organismo a la acción mortífera de estas fuerzas misteriosas y confabuladas contra el sér humano.

El Congreso de Radiobiología se estremece. La Ciencia triunfa una vez más con mayores garantías, abarcando campos que hace poco estaban fuera del pesamiento científico. El camino de la destrucción florece con plantas de raro aroma. La elegancia debe conservarse hasta en la perpetración del crimen. No se puede matar de cualquier manera, y de un momento a otro se espera que nazca el Brummel del asesinato.

París sabe mucho de elegancias y de gastos patéticos sin perder la línea. «Il faut se surpasser». Y al Congreso de Radiobiología de Venecia responde, inconscientemente, con una elegancia genuina: el cañón francés de 75 ha sido montado sobre un avión de bombardeo gigante construido secretamente. Es el avión «A B 22». Desde el aparato el cañón puede ser disparado con seguridad, a la vez que con gran efecto destructor.

«Villal le grad flambeau de la civilisation.»

El teléfono de ADELANTE es el núm. 98

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital 200.000.000
Capital Desembolsado. 100.000.000
Reservas 59.305.000

Casa central: MADRID

Sucursales en las principales plazas de la Península, Baleares y Canarias.

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

La Sucursal de Valdepeñas,

ha establecido el servicio de CAJAS DE ALQUILER

D.ª Carmen Ortiz de Pinedo se despide de Valdepeñas

CARTA ABIERTA

29 de septiembre de 1934.

Señor Director de ADELANTE.

Distinguido Sr. mío: Me tomo la libertad de dirigirme a V. para suplirle de asilo en ese importante semanario de su digna dirección, a estas líneas de despedida, en la imposibilidad material de poder yo hacerlo individualmente como sería mi deseo.

Al cabo de treinta y seis años de estancia en Valdepeñas y de ejercicio profesional en las escuelas de primera enseñanza, como Directora de una graduada durante los últimos catorce años, abandono esta localidad para trasladarme a Madrid y terminar allí mi carrera.

Lo hago con verdadero sentimiento. Son muchos los afectos que durante tantos años ha creado mi convivencia en este pueblo, muchas las niñas que han recibido, bajo mi modesta, pero acendrada dirección, su educación elemental. Nadie, pues extrañará que al dejar este querido Valdepeñas ex- perimente vivo pesar.

Y me despido de todos, agradeciendo a todos las muchas atenciones que conmigo tuvieron en toda ocasión. Saludo en primer término a las dignas autoridades y a continuación a mis queridos compañeros, amadas discípulas y al pueblo entero de Valdepeñas, en el cual dejo tantas y tan excelentes amistades y lazos de afecto.

Sean unos y otros que guardaré siempre en mi corazón la memoria más grata de los años en que aquí viví y trabajé, procurando poner en mis deberes y tareas el mayor celo y cariño.

Perdone Sr. Director, la molestia que le causo y reciba de antemano el testimonio de mi agradecimiento por la hospitalidad dispensada a estas líneas.

Con toda consideración es de usted afectísima s. s. q. e. s. m.

Carmen Ortiz de Pinedo de Sanz.

Anúnciese al ADELANTE

Hispano-Olivertti

portatil, maleta, y otras marcas de máquinas de escribir se venden. Seminuevas. Inmejorables condiciones. Facilidades de pago. RAZON en la Redacción de este periódico.

INSTITUCION

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

MODERNA

ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y EXTERNOS

CALZADOS IDEAL

Queman diariamente muchísimos pares de zapatos de señora y caballero a precios increíbles.
En breve: Gran exposición de modelos de INVIERNO

Don Sebastián Bermejo, 4.-Valdepeñas

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de pesetas
Reservas: 63.026.907,21 ptas.
o sea el 122'7266 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de Valdepeñas

Tipos de Interés

Desde 1.º de Julio de 1933 y a virtud de la norma del Consejo Superior Bancario de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante en España, este Banco no podrá abonar intereses superiores a los siguientes:

Cuentas Corrientes

A la vista..... 2 % anual

Operaciones de Ahorro

A). Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase tengan o no condiciones limitadas... 3'50 % anual.

B) Imposiciones

Imposiciones a plazo de 3 meses 3 % anual
Imposiciones a 6 meses 3'60 anual
Imposiciones a 12 meses o más..... 4 %
Regirán para las cuentas corrientes a plaza, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábrica de harinas por cilindros

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela y La Solana.

CASA CENTRAL

VALDEPENAS (Ciudad Real).

NICOLÁS CALVO

Procurador

Corredor de Comercio Colegiado

Teléfono 63 Esperanza, 7
Valdepeñas (C. Real)

Aguas Potables de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas
Seis de Junio, 35
Valdepeñas

Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857

CAPITAL: Pesetas 100.000.000
Capital emitido desembolsado 69.750.000 y

Reservas 86.679.449,11

Pesetas 156.429.449,11

Domicilio social: BILBAO

Dirección telegráfica: BANCUBAO

Sucursales en las principales plazas españolas y en París y Londres

Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Manuel Luna

Corredor de Comercio Colegiado

Oficinas: Pí y Margall, 11

Teléfono 58.—VALDEPENAS

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

RAYOS X RAYOS ULTRA-VIOLETAS

Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados—

Calle Seis de Junio, núm. 26

La mejor Cerveza "El Aguila"

Representante exclusivo para los partidos de Infantes y Valdepeñas

TIBURCIO MERLO

Calle del Guardia, n.º 6 -- Teléfono 64

Valdepeñas

Luis Palacios

VINOS Y ALCOHOLES

Especialidad en alcohol para vinos débiles y ligeros, a los cuales presta bondad y bouquet.

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

SANTA TERESA

Fábrica de Harinas y Panificación (Sistema Bouhler)

PANTOJA, SÁNCHEZ Y GIL

Valdepeñas

Academia de Corte y Confección

Primera y Segunda Enseñanza «Sistema Hoyos»

Enseñanza por método.—Se conceden títulos profesionales

Dirigido por la Profesora

Consuelo Velasco

Calle del Casco, 6. Valdepeñas Se cortan prendas sueltas

L' UNION

Compañía de Seguros

contra incendios, accidentes y riesgos diversos

Sub-Director apoderado en la Provincia:

URBANO MEDIERO BARRAGAN

Oficinas: J. R. OSORIO, 18. Teléfono 75.

Valdepeñas

Benito Sánchez Pinarejo

Exportador de Vinos

VALDEPEÑAS

RADIO

STEWART-WARNER

ALTA CALIDAD

Eléctrica Centro España

SOCIEDAD ANONIMA ESPAÑOLA

Domiciliada en MADRID — Victoria, 1

Dirección de Explotación: ANCHA, 62

Valdepeñas

una novedad. Los hubo también en 1923. Y en 1923 fueron la causa ocasional de un alzamiento militar. Aquel alzamiento fué reprobable; como lo son todas las rebelías y singularmente las de aquellos que tienen por deber profesional la disciplina. Pero hecha esta declaración, será lícito subrayar el contraste entre la exaltación de entonces y la mansedumbre con que hoy permanecen ciegos, mudos, sordos y mocos los que bajo el Gobierno del marqués de Alhucemas se mostraban tan suspicaces y sensibles?»

La incitación intolerable está clara e indudable. Permittedo eso, se está a punto de permitir que un militar escriba algo parecido, como hizo en «Informaciones» el general Gil Yuste.

Las diferencias y las excepcionales diferencias no acaban ahí. Después de haberse prohibido el traslado de los restos de Galán y de García Hernández, ha podido publicar «La Epoca» este indignante párrafo, en que se alude a los mártires de Jaca, sublevados—a diferencia de Sanjurjo—contra un Gobierno anticonstitucional:

«Respecto a lo de que también figure en el «Museo Histórico Militar» un retrato del general Sanjurjo, «sublevado en agosto de 1932», no puede extrañar a quienes pretenden que estos sublevados queden expuestos para siempre, no en vitrina y en efígie, sino en sus cuerpos mortales y en exposición espectacular en el corazón de Madrid. Por lo demás, no en todos los sublevados coincide la circunstancia de haber conquistado y pacificado Alhucemas.»

El Gobierno dirá hasta dónde pueden seguir los enemigos del régimen por ese camino. Nosotros hacemos constar nuestra protesta contra lo que ocurre.

España ante la próxima guerra

Sería más acertado decir «España ante la guerra futura», pero son muchas las disertaciones que acerca del tema de la guerra se hacen, cada vez más alarmantes para seguir manteniéndonos en ese ambiente de futurismo. Hablar en futuro, en toda la acepción gramatical de la palabra, parece ser hablar algo muy lejano, y conjeturas sobre este asunto lo van colocando en un plano más actual. Por eso me permito hoy, para dolor de los pesimistas y satisfacción de los ilusionados,—que igual mueve a alegría que a tristeza el sabor acre de la guerra—deslizar atrevidamente, la palabra próxima, que aunque, al fin, hablar es en futuro, parece un futuro más presente.

Así pues, la guerra volverá, más tarde o más temprano, volverá, mejor dicho la traerán, y la traerán, precisamente, aquellas personas que dicen llamarse civilizadas. Una mofa cruel del Destino. Los hombres de mayor cultura, de inteligencia más viva; de pensamientos más equilibrados, más serenos, más tranquilos serán los que formen el desbarajuste más grande y más salvaje del mundo.

¿Cuál será la actitud de España en esos momentos?»

España, que en material de guerra está muy por debajo de las principales potencias europeas, posee, en cambio dos cualidades que no todos tienen: su admirable situación geográfica al S. O. de Europa y el valor de sus hombres, de alma bien templada, de recia envergadura, decididos y audaces como los más... Pero esto es demasiado poco y demasiado estéril para lo que hoy representan los modernos elementos de guerra; en otros tiempos de mayor heroísmo, cuando los hombres luchaban con el corazón, eso era suficiente; un

puñado de valientes valía más que 20 batallones. Hoy se lucha más con la imaginación, y una inteligencia bien despejada vale más que todos los puñados de valientes del mundo. En los montes del sur de España hay sitios estratégicos, como Sierra Carbonera, que podrían tener una gran trascendencia en la Guerra Europea, donde unos cuantos cañones de gran calibre y potencia, disimulados con habilidad, podrían impedir que los barcos cruzaran por el Estrecho, del Atlántico al Mediterráneo y viceversa, o por lo menos entorpecer grandemente en su cruce. Eso lo saben todas las naciones (por eso Inglaterra bien supo lo que se hacía aprovechando aquellos momentos de lucha y confusión en que languidecía España, para apoderarse de Gibraltar, allá por el reinado de Felipe V, y que, bonitamente, poseen los ingleses desde hace más de dos siglos), pero todo eso va perdiendo actualidad, ya que la nueva técnica guerrera, de acuerdo con el progreso, se adentra por otros vericuetos de mayores efectos. Porque no en el mar ni en la tierra sino en el aire será donde se ventilen las nuevas contiendas. La aviación, en contribución con todos los adelantos e inventos modernos, será la que despliegue todas las actividades. Comprendiéndolo así, todos los países se preparan en este sentido.

Inglaterra posee una de las mejores flotas del mundo; pero sabe que eso va tomando relieves de antigüedad; el tiempo heroico de las Armadas invencibles ya tienen reservado un lugar en la Historia; aquella época feliz del reinado de Felipe II, cuando España, en el apogeo de su gloria, tenía posesiones en todas las partes del mundo. Por eso los ingleses, «para irse poniendo a tono», se van a construir 4 000 aviones de combate Francia proyecta la construcción de un prodigioso y gigantesco edificio, seis veces más alto que la torre Eiffel, cerca del Sena y al lado del Ministerio del Aire, que sostendrá en el espacio tres aerodromos, para defender París de los ataques aéreos...

Mientras tanto España, más tranquila o más descuidada, reposa gratamente. De sus ciento y pico de regimientos escasamente cuenta con 500 jefes y oficiales de Aviación, en la que están como prestados, pues para asuntos efectivos del servicio figuran en el escalafón de sus respectivos regimientos de Artillería, Caballería, Infantería o Ingenieros, a los que pertenecen, aunque agregados a los servicios de Aviación Militar. De tropa tiene poco más de 3 000 hombres; muy pocos pero demasiados para su cuidado y mantenimiento, pues la Aviación española, una aprendiz de Aeronáutica, apenas si cuenta con medio millar de aparatos (una octava parte de los que se va a construir en Inglaterra), pues muchos—«chataras» en forma de aeroplanos—no podrían sostenerse en el aire después del primer «envite»; sólo a la decisión y arrojo de quienes los vuelan, se debe la práctica de ciertos ejercicios y acrobacias.

Pero no vale que haya hombres intrépidos y de inteligencias muy despiertas; y es que España parece que sufre desidia, apatía. Los españoles son capaces de inventar y desarrollar todo lo que el progreso pueda dar de sí; pero no encuentran ese apoyo, esa fuerza, ese impulso necesario.

El autogiro, que deberá jugar un importante papel en la guerra, fracasó al inventarse en España, y fué preciso que su inventor, más dueña de la utilidad de su invento que los que lo hacían fracasar, fuera al extranjero a darlo a conocer, donde empezó a popularizarse hasta adquirir la notoriedad que hoy tiene; y hoy el nombre de don Juan de la

NOTICIAS

Operado

En el Sanatorio del Doctor Tapia, en Madrid, le ha sido practicada la trepanación a nuestro distinguido amigo don Ricardo Aparicio Cabezas.

La intervención fué llevada a cabo felizmente por el doctor Tapia auxiliado, entre otros Ayudantes, por don Miguel Aparicio, hermano del paciente.

Celebramos la mejoría a la vez que deseamos su pronto restablecimiento.

De viaje

Marchó a La Granja don Gustavo del Barco, maestro nacional.

Boda

El sábado pasado se celebró en La Solana, el enlace matrimonial de la bella señorita María Jesús Alhambra Salcedo, de distinguida familia de dicho pueblo, con el joven administrador de «Electrica Centro España», en Fuente e Fresno, don Sebastián Martínez Cruz, hijo de nuestro querido amigo, don José Martínez, administrador de «Ectrica Centro España», en ésta, siendo padrinos el joven don Enrique Alhambra, hermano de la desposada y la bella señorita Pepita Martínez, hermana del novio.

Al acto asistieron numerosos invitados, los que después de obsequiados espléndidamente en casa de la novia, pasaron al Círculo «La Patronal», donde se organizó un animado baile, divirtiéndose de lindo, el elemento joven.

Muerte sentida

En la madrugada del día 30 víctima de fiebres traídas, dejó de existir la bella y simpática señorita María del Rosario Merlo Calero, a temprana edad de diez y siete años. Cuando la vida arayente y plena de juventud y belleza más encantadora ofrecía a la angelical Rosario, en brevísimos días queda desvanecido como un sueño, y los queridos seres que la adoraban se creen bajo el influjo de una terrible pesadilla. Pero ¡ay! que todo es verdad y Rosario los abandonó para siempre.

Al entierro concurrió numeroso y distinguido público, pues las familias de Merlo, Huertas Múgica y Madrid, con quienes estaba emparentada disfrutaban de grandes simpatías.

También dejó de existir el pasado jueves la señora doña Elvigia Ruiz, esposa del conocido industrial don Miguel Rodríguez. Tanto a éste como a sus hijos acompañamos en su justa pena.

Cierva y Codorniu ha ido a engrosar la lista de los grandes inventores mundiales.

Si todos los brazos que estérilmente, vagan en estos momentos por nuestra Nación se emplearan en fortalecerla, además de remediarse la gran crisis de trabajo, nuestra Patria—porque sabe y poque puede—vibraría a la cabeza de las más fuertes; que vá mucho de esto, a que se empleen en destruirla haciéndose la guerra en su propia casa y gastando energías que luego, desprevenidos e incapacitados, no podrían exhibir con los demás. Porque lo cierto es que, mientras todas las naciones empiezan a arguirse, España reposa indifrente y tranquila; con una tranquilidad que quizá merezca un reproche... o quizá un elogio; ¿quién sabe?

Juan Pedro López.

ULTIMA HORA

(Servicio especial de ADELANTE)

MADRID

El Consejo de Ministros de ayer

Ayer por la mañana se reunió el Gobierno en Consejo en la Presidencia que duró hasta las dos de la tarde.

A la salida el señor Lerroux manifestó que habían enviado un saludo al Presidente de la República que había sido contestado efusivamente por S. E.

También afirmó que se había nombrado secretario del Gobierno al ministro de Comunicaciones don César Jalón y subsecretario de la Presidencia a don Guillermo Moreno Calvo.

Dijo por último que el Gobierno se había ocupado del Orden Público, del que se deduce que estamos ante un potente movimiento revolucionario, que había culminado en Asturias, donde habíase acordado declarar el estado de Guerra, facultando al Presidente del Gobierno para extenderlo a otras provincias o regiones.

El Jefe del Gobierno visita al Presidente de la República

Al terminar el Consejo de Ministros el Jefe del Gobierno se trasladó al domicilio particular del Presidente de la República para recogerle la firma y darle cuenta de la situación.

Diputado asesinado

Ayer fué asesinado en Mondragón el diputado a Cortes señor Orej Elóregui.

Ha dimitido el Presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales

El Presidente de las Cortes señor Alba ha ratificado la noticia circulada ayer referente a la dimisión de don Alvaro de Albornoz del cargo de Presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales.

JESUS RUIZ GONZALEZ

EX-M D CO de GUADIA de la MATERNIDAD de SANTA CRISTINA
EX-PROFESOR AUXILIAR de la MATERNIDAD PROVINCIAL de MADRID

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

SOR CANDIDA, 33—Consulta de 11 a 1

El folleto de información vitivinícola del Banco Hispano Americano

El Banco Hispano Americano atento siempre a facilitar la mayor difusión de aquellos problemas que más directamente afectan a las regiones o pueblos donde tiene enclavadas sus sucursales, y siguiendo una norma puesta en práctica desde su instalación en Valdepeñas ha dado a la publicidad, con motivo de la recolección de la uva, un primoroso e interesante folleto con intensa y documentada información de la situación vitivinícola, no ya de Valdepeñas, sino de las regiones similares españolas y extranjeras.

Formidablemente documentado, el folleto expone las existencias vitínicas en el momento de iniciarse la elaboración, la cuantía de la producción en la campaña actual, y las causas que motivan la situación dudosa del mercado vitivinícola.

En lo que a Valdepeñas afecta podemos asegurar, que la información vitivinícola facilitada por la sucursal del Banco Hispano Americano responde exactamente a la triste realidad.

Felicitemos sinceramente a la prestigiosa entidad bancaria por su gran acierto al publicar esta información, que tanto ha orientado a la opinión, así como a su competentísimo director don Fernando Ruiz López alma de la misma.

Anúnciese en este periódico

Imp. de Mendoza—Valdepeñas.